

DIARIO DE

BARCELONA.

Del domingo 4 de



octubre de 1829.

Nuestra Señora del Rosario, y San Francisco de Asis Fundador.

Las cuarenta horas estan en la iglesia de los Angeles, de religiosas de Santo Domingo: se reserva á las seis de la tarde.

Jubileo en los conventos de Santo Domingo.

Sale el sol á las 6 hs. 13 ms.; y se pone á 5 hs. 47 ms.

Una. horas.	Termometro.	Barometro.	Vientos y Atmosfera.
3 7 mañana.	14 grad. 2	32 p. 11 l.	O. sereno.
id. 2 tarde.	18	4 32 11	N. O. idem.
id. 10 noche.	15	32 11	S. O. id.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

VALAQUIA.

Bucharest 21 de agosto.

El Correo de Valaquia contiene los dos boletines siguientes:

“El general Govorow, comandante de la guarnicion de Megara, sorprendió el 25 de julio el campo enemigo establecido sobre el rio Oama, que entra en el Danubio por cerca de Nicópolis, y le destruyó completamente en la manera que sigue. Al amanecer de dicho dia se dirigieron al Danubio 160 voluntarios al mando del capitán Askenow, y habiendo ganado la orilla escarpada del rio, se echaron de repente sobre el campo enemigo sin tirar un tiro, y se apoderaron de él á la bayoneta.

“Los turcos, en número de 400, se defendieron al principio con vigor; pero cargados con denuedo por nuestros valientes soldados, echaron á correr, dejando en el campo mas de 100 muertos: dos banderas y 40 prisioneros fueron los trofeos de esta brillante accion. Creyendo los prisioneros que les llegarían socorros de Nicópolis se insurreccionaron; pero su audacia les costó la vida, escepto á dos.

“En la noche del 13 al 14 de agosto la guarnicion de Nicópolis reforzada con tropas que llegaron de Listow salió y se dirigió á la orilla izquier-

da del Danubio , con el objeto de apoderarse de Turnul por sorpresa ; pero la firmeza y acertadas disposiciones del coronel Covorow rechazaron al enemigo , el cual despues de haber tentado en vano apoderarse de una obra avanzada , trató de introducirse en Turnul por medio de una estratagema. Mas instruido el general Stegman del peligro que amenazaba á la fortaleza, destacó de Megara algunas tropas , á las cuales no quiso aguardar el enemigo , y se volvió precipitadamente hácia el Danubio , dejando en Kale un pequeño destacamento , al que desalojaron bien pronto los cazadores del 7.^o regimiento, á pesar del fuego que desde Nicópolis les hicieron. La pérdida del enemigo en esta ocasion fue muy considerable.

SERVIA.

Belgrado 30 de agosto.

Las cartas del comercio de Sofia anuncian que el ejército ruso ha salido de Andrinópolis ; que una columna se dirigió por Feri al golfo de Enos , y que el ejército principal marchaba hácia Constantinopla. Las tropas que se habian dirigido á Feri , llevaban el encargo de combinar sus operaciones con la escuadra de los Dardanelos ; por esta razon reinaba en Sofia mucha inquietud. La aparicion de los rusos en las costas del Archipiélago pone en el mayor peligro á los castillos de los Dardanelos : y no puede menos de haber por este motivo en la capital una gran fermentacion: la vida del Sultan ó la estincion de la casa otomana dependen por consiguiente de una sedicion. La velocidad de las operaciones del general Diebitsch anuncia que se trata de obligar á que pida la paz el adversario , y que se desconfia de las negociaciones turcas : de otro modo , hubiera concedido algun descanso á sus tropas despues de tantas fatigas. Los turcos de Belgrado están muy desanimados desde las últimas noticias ; pero los griegos y los servios no pueden disimular su júbilo. El general Muffling ha debido dejar á Constantinopla despues de haber entregado una nota para el divan , y el ministro de los Países-Bajos Mr. Zuylen , tambien se ha marchado.

RUSIA.

Odesa 27 de agosto.

Las noticias que tenemos del cuerpo destacado por el general Paskewitch alcanzan hasta los primeros dias de este mes. Parece que este general , despues de haberse dirigido sobre Trebisonda y Tocar , ha bloqueado la primera de estas dos plazas.

Todos los dias salen de esta ciudad cargamentos de víveres y forrages para los puertos de Varna , Burgas y Sisópolis. De esto infieren muchos que en estas plazas quedarán fuertes guarniciones , aun cuando se restablezca enteramente la paz.

Tambien se refuerzan nuestras escuadras del mar Negro , y si se han de creer las voces que corren , estas escuadras se distribuirán , despues de la paz , en algunos puertos turcos , hasta que la Puerta cumpla las condiciones que se estipulen.

Viena 4 de Setiembre.

La noticia de haber ocupado los rusos á Andrinópolis ha puesto en movimiento á todos los diplomáticos. El embajador inglés no sosiega, y continuamente tiene conferencias con los demas ministros estrangeros y con el principe Metternich. De todas partes le llegan correos estraordinarios, y al momento espide otros á Rusia é Inglaterra.

Se habla de un congreso que parece debe tenerse á principios de octubre, en el que, segun se dice, se tratará de restablecer la santa Alianza sobre bases mas sólidas.

— Las noticias de Italia no son satisfactorias. Los italianos solo aguardan una coyuntura para sustraerse de la influencia estrangera, por esto se ha dado contraorden á las tropas que debian dejar las provincias Ilíricas para marchar sobre las fronteras de la Transilvania. Tambien se dice que van á marchar á Cremona y Pavia dos regimientos húngaros.

INGLATERRA.

Lóndres 12 de setiembre.

Los consolidados se han abierto á 89 en cuenta, y á 88 $\frac{7}{8}$ al contado.

Ha fallecido T. Real Sewell el gigante de Lincolshire; tenia de alto 7 pies y 4 pulgadas: nació el año de 1805, y pesaba 518 libras inglesas. Para hacerle un vestido se necesitaban 5 yardas (1) de paño muy ancho. Los zapatos tenian 14 $\frac{1}{2}$ pulgadas de largo y 6 $\frac{1}{2}$ de ancho.

— Continua despachándose para el estrangero inmensa cantidad de plata y oro. Se calcula que las sumas manifestadas últimamente en la aduana para exportar, suben á 891,816 onzas entre oro y plata, en barras y acuñadas.

Idem.

ESPAÑA.

Madrid 19 de setiembre.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden sobre abono de sueldos á los individuos que sirven en las comisiones de atrasos de guerra.

He dado cuenta al REY nuestro Señor de una esposicion del gefe de la comision central de liquidacion de atrasos de guerra, sobre que á los individuos que sirven en las diferentes comisiones de liquidacion se les abonen los sueldos de sus anteriores destinos, desde que cesaron en ellos hasta que tomaron posesion de los que en el dia obtienen; y conformándose S. M. con el parecer del espresado gefe, y el de la comision permanente del presupuesto, se ha servido declarar que á los individuos destinados á las enunciadas comisiones de liquidacion que dependian del ministerio de la Guerra, les sean satisfechos sus haberes al respecto de los que obtenian desde las fechas de sus ceses, que deberán

(1) 91 49centésimos yardas hacen 100 varas castellanas.

ser posteriores á las de las Reales órdenes, á virtud de las cuales fueron nombrados para las comisiones, hasta la toma de posesion de sus nuevos destinos por las tesorerías de las provincias donde se hallan establecidas dichas comisiones, con cargo á la partida señalada para las mismas en el presupuesto de Hacienda. De Real orden &c. Madrid 6 de agosto de 1829. = Luis Lopez Ballesteros.

Idem 23.

Real orden declarando S. M. vigente lo mandado sobre formacion de piezas separadas en causas de contrabando.

Al intendente de Cataluña digo con esta fecha lo siguiente:

Enterado el REY nuestro Señor del expediente instruido con motivo de lo espuesto por V. S. acerca de la conveniencia y utilidad que resulta á la Real Hacienda de que se declaren vigentes las leyes, Reales decretos, cédulas é instrucciones que prescriben la formacion de piezas separadas en todas las causas de contrabando cuando concurre infidencia de empleados ó falsificacion de documentos, y que se falle sobre los comisos en la principal sin aguardar la sustanciacion de aquellas; se ha servido S. M. declarar vigentes dichos Reales decretos, cédulas é instrucciones que previenen la formacion de piezas separadas en las causas de contrabando y casos que señalarán; y al mismo tiempo, para aclarar mas este punto y alejar dudas, ha tenido á bien S. M. mandar por regla general, que se determinen los comisos sin esperar otro resultado, cuando á las primeras actuaciones de haber sido detenido el género, aparezca que los documentos ó papeles con que se conduce son viciosos, ó cuando haya indicios ó conjeturas de su ilegalidad, segun previene la Real instruccion de 8 de junio de 1805 y posteriores, sin perjuicio de las causas de falsificacion ó infidencia.

Lo que de Real orden traslado á V. &c. Madrid 11 de setiembre de 1829. = Luis Lopez Ballesteros.

Valencia 28 de Setiembre.

El verdadero y acendrado amor que profesan los valencianos á sus Reyes y Familia Real movió á todo este benemérito vecindario á que saliese alborozado á recibir á los Serenísimos Sres. Infantes D. Francisco de Paula y Doña Luisa Carlota su augusta Esposa en la tarde del sábado 26 en que debian llegar á esta Capital en su viage. La tropa de línea y los voluntarios Realistas cubrian la carrera, y el concurso inmenso de toda clase, que permaneció constante hasta entrada la noche, impaciente y deseoso de ver á sus Altezas formaban un cuadro interesante, donde se veian retratados al vivo el respeto y amor debido á la Real Familia. No obstante que el tiempo amenazaba con la lluvia, y que efectivamente empezó á llover algun tanto, con todo, esto no impidió el que el gentío se agolpase mas de cada instante, ansiosos de disfrutar de la vista de sus AA. SS. Mas si no tuvieron los valencianos el placer de recibir aquella noche á los Ilustres viajeros, por haber pernoctado segun se dijo positivamente en la Venta del Conde; ayer domingo 27, tuvieron la satisfaccion de presenciar su entrada. Efectivamente, á la una

menos cuarto de la tarde, las salvas de artillería y el vuelo general de campanas fue el plausible anuncio de la entrada de SS. AA., acompañándoles el Excmo. Sr. Capitán general de este reino, Sr. Regente de esta Real Audiencia y demás Autoridades, y haciendo el servicio y guardia de honor los individuos de la Real Mestranza de Caballería de Valencia dirigiéndose por la carrera ya esplicada en el diario del 26 (1); siendo la mayor satisfacción de este leal vecindario el ver que sus AA. SS. no experimentan el mas mínimo detrimento en su salud, y satisfechos de las demostraciones de cariño, que por todas partes han recibido de todos estos adictos y leales valencianos.

D. de V.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

En virtud de providencia de la Sala primera civil de la Real Audiencia de este principado, se cita y emplaza á los herederos de Victoriano Valldeperas, y á los de Francisco Tomas hortelano vecino de esta ciudad, á Catalina Viaplana, D.^a Antonia Calcerán de Gallardo y Pedro Casals del mismo vecindario, para que dentro del término de treinta dias que empezarán á correr desde la publicacion del presente edicto, comparezcan por medio de procurador con poder bastante á deducir de su derecho en el pleito pendiente en la espresada Sala primera entre los acreedores de Josef Rubió, con apercibimiento de que pasado dicho término sin haberse presentado, se continuará en la causa sin mas citarlos, y les parará el perjuicio que haya lugar. = Juan Capdevila, escribano.

El Real Consulado de comercio en la causa que D. Beltran y D.^a Luisa de Eliseche siguen contra D.^a Teresa y D. Juan Montagut, ha mandado continuar la subasta y poner las linternas en la casa, patio, corral y almacén que estos poseen en la calle de S. Francisco de la villa de Reus, y publicar la postura ofrecida de 6820tt por precio líquido; cualesquiera que quisiese hacer puja, puede dirigirse al corredor público Pablo Lletjós encargado de la misma subasta. = Francisco Roquer.

Hoy se cierra la rifa á beneficio de la Real Casa de Caridad de esta ciudad, que se ofreció al público con papel de 28 del pasado, distribuida en ocho suertes á saber:

Primera de	600 duros.
Seis de 40 duros cada una.	240 duros.
Ultima de	200 duros.

Sea cual fuere el número de jugadores se aseguran los premios indicados, y de lo que escudiere de quince mil cédulas, se daran tres cuartas partes á los premiados.

A mas habrá dos suertes extraordinarias de 25 duros cada una, las cuales no tendrán ningun aumento.

Hoy se cierra la rifa que se anunció al público con papel de 28 del

(1) Véase el Diario del 30 del pasado.

pasado, para la reposición de los empedrados de esta ciudad, bajo el ventajosísimo plan siguiente:

1. ^a de.....	600 duros.
Seis de 40 duros cada una.....	240 duros.
Otra de.....	200 duros.
Ultima extraordinaria de.....	6 cubiertos de plata.

Se aumentarán los premios si el despacho de billetes escediere de 140, repartiéndose proporcionalmente todo el exceso entre los números premiados; y si no llegase al espresado número se disminuirán con proporción á lo que se recaudare; á escepcion de la de los cubiertos que no tendrá variación alguna.

Hoy se cierra la rifa de alhajas á beneficio de los pobres enfermos, espósitos y dementes del Hospital general de Sta. Cruz, conforme se anunció al público el martes último, distribuida en ocho suertes á saber:

- 1.^a Un azafate, un cucharón, seis cubiertos de plata y seis cuchillos con mangos de idem.
- 2.^a Unos pendientes de amatistas montadas en oro.
- 3.^a Unos pendientes de esmeraldas y diamantes.
- 4.^a Unos pendientes de diamantes.
- 5.^a, 6.^a y 7.^a Seis cubiertos de plata cada una.
- 8.^a Un par de candeleros con su platito y espaviladeras todo de plata.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto en el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Sta. Cruz de Tenerife, Canarias, Lanzarote, Málaga y Tarragona en 67 dias el laud S. Antonio, de 20 toneladas, su patron Tomás Roses, con habones y lastre. De Valencia, Murviedro, Salou y Tarragona en 10 dias el laud S. Joaquin, de 25 toneladas, su patron Joaquin Adam, con arroz, trigo, tocino y garbanzos de su cuenta. De Valencia y Tarragona en 8 dias el laud Sto. Cristo del Grao, de 28 toneladas, su patron José Campos, con arroz para Mataró, y arbejas y almendron á varios. De Palma en Mallorca y Tarragona en 5 dias el jabeque Virgen de los Angeles, de 54 toneladas, su patron Andrés Frau, con carbon, algarobas, listados y otros géneros á varios. De Alcudia en 3 dias el jabeque S. Salvador, de 23 toneladas, su patron Jaime Carbó; con carbon, sanguijuelas, enea y cerdos de su cuenta. De Cádiz, Almería, Torreveja, Benidorme, Castellon, Vinaroz y Tarragona en 30 dias el laud Virgen del Cármen, de 26 toneladas, su patron José Esparducer, con perdigones, sebo y vino á varios. De Palma en Mallorca y Tarragona en 11 dias el jabeque Sto. Cristo y Sta. Eulalia, de 45 toneladas, su patron Sebastian Coll, con carbon, cerdos y almendron de su cuenta. Además seis buques de la costa de esta provincia, con vino, madera, algarobas y otros géneros.

Idem danes. De Reikiavig en Islandia, en 63 dias el galeas Othin, de 171 toneladas, su capitan Federico Guillermo Falke, con bacalao y pezpalo á los Sres. Ortembach, Gasteier y comp.²

Despachadas.

Fragata sarda Príncipe Christiano Augusto, su capitán Domingo Mascarelli, para Montevideo, con caldos, frutos y efectos. Bergantín español S. Juan capitán Pedro Escudero, para la Habana, con idem. Jabeque español Virgen del Carmen su patrón Nicolás Vivó, para Mallorca, con lastre y efectos. Laud id. S. Antonio patrón Sebastian Obiol, para Vinaroz, en lastre. Además siete buques para la costa de esta provincia, con aceite y lastre.

Funciones de iglesia. Hoy en la iglesia parroquial de S. Jaime se celebra la función acostumbrada con exposición del Smo. Sacramento, en la mañana á las diez con oficio solemne, plática y procesión: en la tarde á las cinco y cuarto se rezará el Smo. Rosario, seguirá un rato de meditación, canto del divino trisagio, y sermón que predicará el R. P. Fr. Manuel Lladó, religioso Mercenario, alabanzas del Smo. y bendición de su Divina Magestad.

La Apostólica y Real Congregación del Sto. Cristo de la Agonía, tendrá hoy á las cuatro y media sus acostumbrados ejercicios, con sermón que hará el R. P. Fr. Jacinto Coll, Agustino calzado.

A espensas de un devoto y en acción de gracias á la Virgen Sma. de las Mercedes, se cantará hoy á las diez en su propia iglesia un solemne oficio con música, y por la tarde á las cinco, la misma música cantará un solemne Rosario, y hará despues una plática moral el R. P. Mtro. Fr. Joaquín Aramburo, religioso Mercenario, concluyéndose la función con los gozos de la Virgen.

Hoy en la iglesia de Religiosas de Sta. María Magdalena de la orden de S. Agustín, la Iltr. y Vble. Congregación de Jesucristo en la Aflicción, á las cuatro y media de la tarde hará sus acostumbrados ejercicios con exposición de su Divina Magestad y sermón, que pronunciará el R. P. Fr. Antonio Sagarra, religioso Dominicano.

Anatomía. La Anatomía descriptiva es la base fundamental de los demás conocimientos médicos. En efecto; inútil sería investigar el uso de los órganos de nuestra economía, ignorando su situación, estension y demás particularidades que son del resorte de la Anatomía; en vano trataríamos de conocer los cambios morbosos de nuestros órganos, sino supiésemos su estado normal; en una palabra, la terapéutica, la farmacología y demás partes de la medicina serían del todo insignificantes sin el auxilio de la Anatomía descriptiva. De consiguiente es del mayor interés para todos los que se dedican al arte saludable, el mirar con empeño todo lo relativo á la primera parte de la medicina. Por lo mismo la publicación de unos cuadros sinópticos de Anatomía no puede menos de ser útil: estos son los que se ofrecen al público, y contienen: 1.º Tabla del número de puntos de osificación de cada uno de los huesos que componen el esqueleto humano. 2.º Tabla del orden segun el cual deben disecarse los músculos del cuerpo humano para poderlos estudiar todos en un mismo cádaver. 3.º Tabla de los músculos del cuerpo humano añadida la división en regiones

y nueva nomenclatura del profesor Chaussier. 4.º Tabla de las arterias del cuerpo humano. 5.º Tabla de los nervios del cuerpo humano Véndense en la librería de la viuda Roca, calle de la Librería, á 3 rs. vn. á la rústica.

En la poblacion de Gracia en la calle de Sta. Bárbara, casa núm. 12, hay una señora que desea dar á alquiler una sala y alcoba bien amueblada á un señor solo á quien servirá y dará de comer á un precio equitativo.

El maestro sastre Mariano Reixach, que vive en la plaza del Beato Josef Oriol, informará de la persona que desea comprar una casa construida nuevamente, con tal que su valor no esceda de 4500tt y tenga los papeles corrientes.

Retorno. En el meson de la Buena Suerte, hay la tartana del ordinario conocido por Pistolet, que saldrá para Gerona.

En la puerta del Angel y casa de Josef Casas, hay un carabí para Manresa.

Pérdidas. Al que dé razon de una perrita de color castaño, con un collar de bronce con el nombre de su dueño, y un bozal colorado, se le darán en la calle de Fláseders, en la taberna n.º 12, cuatro reales de gratificacion.

Desde el convento de PP. Servitas, á la calle den Gignás, se perdió un pañuelo de hilo, cuya devolucion gratificarán en el cementerio de las Moreras, casa de Manuel Molas, cesterero.

Hallazgos. El que hubiese perdido desde la poblacion de Gracia hasta la puerta del Angel, un pañuelo, acuda al colegio de señoritas en la calle de los Gigantes, que dando las señas se le entregará.

Servientes. Una señora viuda desea encontrar cinco ó seis señores para darles de comer, y cuidarles de lavar, planchar y componer la ropa por el módico precio de 10 rs. vn. diarios: los señores que gusten favorecerla podrán acudir á la Rambla núm. 22, esquina de Capuchinos, en el entre-suelo.

Nota. Al rosario que se cantará esta tarde en la iglesia de PP. Capuchinos, asistirá la música de Santa Maria del Mar en lugar de la de Nuestra Señora del Pino, segun se habia anunciado en el diario de ayer.

Otra. En las notas de precios sueltas y en las insertas en el diario de ayer, donde dice: Almendra de esperanza de 16tt á 15tt quintal, debe decir á 16tt 15⁹ el quintal.

Teatro. Hoy se ejecutará por la compañía española la comedia de espectáculo en cinco actos, titulada: *El Caballero Bayardo, ó sea, El grabador de Ostende*; ensayada y dirigida por el Sr. Nicanor Puchol, y adornada de todo su correspondiente aparato teatral. Seguirá un intermedio de Baile nacional, y terminará la funcion con el divertido sainete; Los Payos encelados.

A las cuatro.

Y á las siete la compañía italiana ejecutará la opera semiseria en 2 actos: *Il Posto abbandonato*, música del acreditado maestro Mercadante.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Bruai.